
Protokoll zur Jahreshauptversammlung des  

Verkehrs- und Verschönerungsverein Harpstedt e.V. vom 09. April 2024 

 
 

Beginn: 19.05 Uhr – anwesend: 14 Mitglieder – Ende: 20.13 Uhr 

 

Tagesordnung: 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Der 1. Vorsitzende Hermann Schnakenberg begrüßt die anwesenden Mitglieder und stellt die 
Beschlussfähigkeit fest. Er übermittelt die besten Wünsche für die Versammlung von dem  
ehemaligen Vorsitzenden, Karl-Heinz Grohe, der sich z. Zt. auf See aufhält und  bedankt sich 
ausdrücklich für die Vorbereitung der Sitzung bei Christina Emmerich. 

 

2. Genehmigung der Niederschrift vom 26.04.2023 

Diese wird einstimmig genehmigt. 

 

3. Bericht des Vorstandes 

Hermann Schnakenberg berichtet über die Blumenampeln an der Burgstraße, die Anfang Mai 
wieder angebracht werden. Nach 7 Jahren läuft der Vertrag aus und der VVV steht mit dem 
Flecken in Kontakt, ob eine Verlängerung ab 2025 über weitere 5 Jahre gewünscht ist. Weiterhin 
berichtet er über die Minigolfanlage. Die gärtnerische Pflege wird ab dieser Saison von 
Hermann Cordes übernommen, die Aufsicht an den Spieltagen wird weiterhin von Aras Omar 
gewährleistet. Am Samstag, den 13.04.2024 wird ab 9.30 Uhr die Anlage für den Spielbetrieb 
durch den Vorstand hergerichtet. Es werden gerne Helfer dazu gesehen. Am 28.04.2024 startet 
die Minigolfsaison mit einem „Tag der offenen Tür“ von 12 bis 18 Uhr. Die Eintrittspreise wurden 
angepasst und betragen ab dieser Saison €uro 2,-- für Kinder und €uro 4,-- für Erwachsene.  

Der Vorsitzende spricht die Stechoscheune an. Hier wurde eine Bohle vom ehemaligen 
Junkernhof aus dem 16. Jahrhundert ausgestellt. Die Bohle wurde von unserem Mitglied, Alfred 
Horstmann, gespendet. Ebenfalls wurden die 75 Bänke aus recyceltem Material und die 3 
Rundbänke aus Holz, die in unserem Besitz sind, erwähnt. Die Bänke in der Freistraße müssen in 
diesem Jahr behandelt werden. Auch die Niederungsburg (Motte) in der Nähe der schwarzen 
Brücke wurde hervorgehoben. Auf Anregung unseres Beisitzers, Werner Horstmann, wurde sie in 
Zusammenarbeit mit der Unteren Naturschutzbehörde und dem Forstamt Harpstedt wieder 
freigelegt, so dass sie jetzt wieder sichtbar ist. Hermann Schnakenberg teilte mit, dass für das 
laufende Jahr die Erneuerung der Ortspläne (Flyer und Hinweistafeln) geplant ist.  

 

4. Aussprache zu TOP 3 

Zur Minigolfanlage wurde mitgeteilt, dass an dem Wochenende 25./26.05.2024 verschiedene 
Veranstaltungen dort stattfinden sollen.  

Zu den Bänken gab es Hinweise das einige mit der Verankerung aus dem Boden ragen und hier 
müsste nachgebessert werden, z.B. mit Auffüllung durch Schotter o.ä. Auch sind Bänke 
inzwischen „grün“ geworden und lassen sich durch einfaches feuchtes abwischen nicht mehr 
sauber bekommen. Hier müsste geschrubbt werden. Und es wurde die Holzbank im „Denker 
Dreieck“ angesprochen. Was passiert damit? 
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5. Kassenbericht 

Der Kassenbericht wurde durch Christina Emmerich vorgetragen. Der Kassenbestand ist solide, 
im abgelaufenen Jahr wurden keine größeren Ausgaben getätigt.  

6. Bericht der Kassenprüfer 

Die Kassenprüfer Fred Büchau und Reingard Brockerhoff haben die Kasse geprüft und keine 
Beanstandungen gefunden. Sie bescheinigen der Kassenwartin, Christina Emmerich, eine 
einwandfrei geführte Kasse.  

7. Entlastung des Vorstandes 

Reingard Brockerhoff beantragt die Entlastung des gesamten Vorstandes. Diese wird 
einstimmig, unter Enthaltung der Vorstandsmitglieder, erteilt. 

8. Neuwahl eines Kassenprüfers 

Fred Büchau hört satzungsgemäß als Kassenprüfer auf. Vorgeschlagen wurde Ingrid Klein, die 
einstimmig gewählt wurde.  

 

9. Haushaltsplan 2024 und Genehmigung 

Erwartet werden Einnahmen von ca. € 10.000,--. Dem stehen Ausgaben von ca. € 12.000,-- 
gegenüber, u. a. durch die Neuauflage des Ortsplanes bzw. Hinweistafeln. Der Haushaltsplan 
wurde einstimmig genehmigt. 

 

10. Anfragen und Anregungen 

Werner Horstmann regte an, die weiße Brücke bzw. schwarze Brücke entsprechend zu 
kennzeichnen, z. B. in Form eines Anstrichs.  

Heinrich Klein und Jürgen Meyer bemängelten, dass immer noch keine Piktogramme für 
Radfahrer auf der Landesstraße aufgebracht wurden. 

Jürgen Wachendorf erkundigte sich nach der Fontäne auf dem Burggraben. 

Ingrid Klein stellte fest, dass Metallgitterbänke wohl die reinigungsfreundlichsten Bänke sind. 

 

Harpstedt, den 10.04.2024 

Für die Richtigkeit: 

 

 

 

Hermann Schnakenberg      Elke Wachendorf 

1. Vorsitzender        Protokollführerin 


